Lección 38

- 1. Cuándo los israelitas no tenían agua, ¿Creían que Dios se las daría? -No.
- 2. ¿Qué deberían haber hecho cuando no tenían agua?
- -Deberían haber pedido a Dios que les diera agua.
- 3. ¿Qué le ordenó Dios a Moisés que hiciera para obtener agua?
- -Dios le ordenó a Moisés que le hablará a la roca.
- 4. Porque Moisés y Aarón no hablaron a la roca sino que la golpearon, ¿Los castigó Dios? -Sí.
- 5. ¿Cómo castigó Dios a Moisés y Aarón?
- -Dios les dijo que ellos no entrarían a la tierra de Canaán.
- 6. Porque los israelitas seguían quejándose, ¿Qué hizo Dios con ellos?
- -Dios castigó a los israelitas, enviando muchas serpientes venenosas entre ellos.
- 7. ¿Cómo se compara el pecado a las serpientes?
- -Así como las serpientes mordieron a los israelitas y murieron, del mismo modo el pecado muerde a la gente y ellos mueren.
- 8. ¿Qué le dijo Dios a Moisés que hiciera para salvar a los israelitas?
- -Hacer una serpiente de bronce y ponerla en un asta.
- 9. ¿Qué debían hacer los israelitas para salvarse de la muerte?
- -Mirar la serpiente de bronce en el asta.
- 10. ¿Vivían los israelitas que miraban la serpiente de bronce en el asta?

- -Sí.
- 11. ¿Tenía la serpiente de bronce algún poder para salvar a los israelitas? -No.
- 12. ¿Quién era el único que tenía el poder para salvar a los israelitas? -Dios.
- 13. ¿Era el pecado de los israelitas para morir? -Sí.
- 14. A pesar de que el pecado de los israelitas era para morir, ¿Qué hizo Dios con aquellos que miraron la serpiente? -Dios los salvó.
- -Porque los israelitas no creían en Dios, ellos no podían entrar en Canaán.
- -Porque no creían en Dios, vagaron en el desierto por cuarenta años hasta que todos los adultos murieron.
- -¿Por qué Dios castigó a los israelitas?
- -Porque rehusaron creer en la Palabra de Dios que Moisés les trajo.
- -De la misma manera que Moisés trajo la Palabra de Dios a los israelitas, así yo les trajgo la Palabra de Dios a ustedes.
- -Si ustedes son como los israelitas y rehúsan creer en la Palabra de Dios, Dios los castigará a ustedes como Él castigó a los israelitas.
- -Después de cuarenta años y después de que todos los adultos habían muerto, Dios otra vez guió a los israelitas a la frontera con Canaán.
- -Porque Moisés había desobedecido a Dios, Dios no permitiría que Moisés guiará a los israelitas a Canaán.
- -Debido a que Dios no le permitiría a Moisés guiar a los israelitas a Canaán, Dios eligió un nuevo líder para guiarlos.

Leamos Números 27:18-20 y 22-23

- 18-El Señor respondió a Moisés: "Josué, hijo de Nun, es un hombre de espíritu. Tómalo y pon tus manos sobre su cabeza.
- 19-Luego preséntalo ante el sacerdote Eleazar y ante todo el pueblo, y dale el cargo delante de todos ellos;
- 20-pon sobre él parte de tu autoridad, para que todo el pueblo de Israel le obedezca."
- 22-Moisés hizo tal como el Señor se lo había ordenado. Tomó a Josué y lo presentó ante el sacerdote Eleazar y ante todo el pueblo.
 - 23-Le puso las manos sobre la cabeza y le dio el cargo, tal como el Señor lo había ordenado por medio de Moisés.
- -¿Quién fue el nuevo líder de los israelitas a quien Dios escogió para reemplazar a Moisés?
- -Josué.
- -Después que Josué llegó a ser el líder de los israelitas, Dios le dijo a Moisés que subiera el monte que estaba cerca de la frontera con Canaán.
- -En la cima del monte, Dios le mostró a Moisés la tierra de Canaán que Él le había prometido a Abraham, Isaac, Jacob y sus descendientes.

Leamos Deuteronomio 34:1-4

- 1-Moisés subió del desierto de Moab al monte Nebo, a la cumbre del monte Pisgá, que está frente a Jericó. Desde allí el Señor le hizo contemplar toda la región de Galaad hasta el territorio de Dan,
 - 2-las regiones de Neftalí, Efraín y Manasés, todo el territorio de Judá hasta el mar Mediterráneo,
 - 3-el Négueb, el valle del Jordán y la llanura de Jericó, ciudad de las palmeras, hasta Sóar.
- 4-Y el Señor le dijo: "Este es el país que yo juré a Abraham, Isaac y Jacob que daría a sus descendientes. He querido que lo veas con tus propios ojos, aunque no vas a entrar en él."
- -Porque Moisés desobedeció a Dios, Dios no le permitió a Moisés entrar en la tierra de Canaán.

- -¿Mantuvo Dios Su Palabra de no dejar a Moisés entrar en la tierra de Canaán? -Sí.
- -Dios siempre mantiene Su Palabra.
- -Dios nunca rompe Su Palabra.
- -Después de que Dios le mostró a Moisés la tierra de Canaán desde la cima del monte, Moisés murió.

Leamos Deuteronomio 34:5

- 5–Y así Moisés, el siervo de Dios, murió en la tierra de Moab, tal como el Señor lo había dicho.
- -Después que murió Moisés, Dios habló con Josué.
- -Dios le dijo a Josué que se preparará para entrar a la tierra de Canaán.

Leamos Josué 1:1-2

- 1-Después que murió Moisés, el siervo del Señor, habló el Señor con Josué, hijo de Nun y ayudante de Moisés, y le dijo:
- 2-"Como mi siervo Moisés ha muerto, ahora eres tú quien debe cruzar el río Jordán con todo el pueblo de Israel, para ir a la tierra que voy a darles a ustedes."
- -Después que murió Moisés, Josué guió a los israelitas para entrar en la tierra de Canaán.
- -¿Mantuvo Dios su Promesa de darle la tierra de Canaán a los descendientes de Abraham?
- -Sí.
- -Exactamente como lo había prometido a Abraham, Isaac y Jacob, Dios le dio la tierra de Canaán a los israelitas.
- -Satanás y el faraón trataron de mantener a los israelitas en esclavitud en Egipto.

- -Pero Dios mantuvo Su Promesa de darle a los israelitas la tierra de Canaán.
- -Los israelitas no creyeron que Dios les diera comida y agua en el desierto.
- -Pero Dios mantuvo Su Promesa de darle a los israelitas la tierra de Canaán.
- -Dios siempre mantiene Sus Promesas.
- -Dios nunca puede quebrantar ninguna de Sus Promesas.

Leamos Josué 11:23a

- 23-Así pues, Josué conquistó toda la tierra, de acuerdo con todo lo que el Señor le había dicho a Moisés. Luego la repartió entre las tribus de Israel, para que fuera su herencia.
- -Los israelitas viven ahora en la tierra de Canaán.
- -Mientras Josué vivió, los israelitas recordaron a Dios.

Leamos Jueces 2:7

- 7-Mientras él vivió, los israelitas mantuvieron el culto al Señor; y también mientras vivieron los ancianos que sobrevivieron a Josué, que habían visto todos los grandes hechos del Señor en favor de Israel.
- -Después de un tiempo, Josué se puso viejo y murió.

Leamos Jueces 2:8-9

- 8-Pero murió Josué, a la edad de ciento diez años,
- 9-y lo enterraron en su propio terreno de Timnat-sérah, que está al norte del monte de Gaas, en los montes de Efraín.
- -Mientras Josué todavía vivía, los israelitas recordaban a Dios.

-Después que murió Josué, ¿Qué hicieron los israelitas?

Leamos Jueces 2:10-13

- 10-Murieron también todos los israelitas de la época de Josué. Y así, los que nacieron después no sabían nada del Señor ni de sus hechos en favor de Israel.
- 11-Pero los hechos de los israelitas fueron malos a los ojos del Señor, pues empezaron a adorar a las diferentes representaciones de Baal.
- 12-Dejaron al Señor, el Dios de sus antepasados que los había sacado de Egipto, y se entregaron a adorar a los dioses de la gente que vivía alrededor, provocando así el enojo del Señor.
 - 13-Dejaron al Señor por adorar a Baal y a las diferentes representaciones de Astarté.
- -Después que Josué murió, los israelitas rechazaron a Dios y se convirtieron en gente muy perversa.
- -Después que Josué murió, los israelitas hicieron imágenes y las adoraron en vez de Dios.
- -La gente que vivía cerca de los israelitas en Canaán adoraba imágenes que se llamaban Baal y Astarté.
- -Porque los israelitas rechazaron a Dios, ellos también adoraron las imágenes de Baal y Astarté.
- -¿Quién engañó a los israelitas para que ellos rechazaran a dios y adoraran las imágenes?
- -Satanás.
- -Satanás engañó a la gente y la gente pensaba que adoraban a Dios.
- -Pero la gente no adoraba a Dios.
- -La gente adoraba a Satanás que estaba escondido en las imágenes de Baal y Astarté.
- -Así como Satanás se escondió en la serpiente para engañar a Adán y Eva, Satanás también se escondió en las imágenes de Baal y

Astarté para engañar al pueblo.

- -Satanás también se esconde detrás de espíritus de la naturaleza, y espíritus ancestrales.
- -La gente cree que ellos están adorando a Dios cuando adoran espíritus de la naturaleza y espíritus ancestrales.
- -Pero ellos no adoran a Dios. Ellos están adorando a Satanás.
- -¿Quién engañó a los israelitas para que ellos rechazaran a dios y adoraran las imágenes?
- -Satanás.
- -¿Por qué Satanás lleva a la gente a adorar imágenes?
- -Porque Satanás odia a Dios y no quiere que nadie adore a Dios.
- -Porque Satanás odia a la gente y no quiere que nadie sea salvado por Dios.
- -¿Sabía Dios que los israelitas adoraban las imágenes de Baal y Astarté?
- -Sí.
- -¿Se enojó Dios con los israelitas por adorar las imágenes de Baal y Astarté?
- -Sí.
- -¿Qué les hizo Dios a los israelitas?

Leamos Jueces 2:14-15

- 14-Y por eso el Señor se enojó contra Israel e hizo que los ladrones los despojaran de lo que tenían, y que sus enemigos de los alrededores los derrotaran sin que ellos pudieran hacerles frente.
 - 15-Cada vez que ellos marchaban a la batalla, el Señor se ponía en su contra y les iba mal, según él mismo se lo había anunciado.

Sin embargo, aunque el Señor puso a los israelitas en aprietos.

- -Porque los israelitas dejaron de adorar a Dios y en cambio adoraron las imágenes de Baal y Astarté, Dios los castigó.
- -¿Cómo Dios castigó a los israelitas por adorar imágenes?
- -Dios mandó que vinieran los enemigos de los israelitas y destruyeran todas las cosechas de los israelitas.
- -Dios mandó que vinieran los enemigos de los israelitas y robaran todo su ganado.
- -Dios mandó que vinieran los enemigos de los israelitas y los hicieran sus esclavos.
- -Cuándo los israelitas confesaron sus pecados y pidieron a Dios que los salvara, ¿Qué hizo Dios?

Leamos Jueces 2:16

- 16-También hizo surgir jueces que los libraran de quienes los despojaban.
- -Cuando los israelitas confesaron sus pecados y pidieron a Dios que los salvara, Dios eligió hombres y mujeres de entre los israelitas quienes los guiarían a vencer a sus enemigos.
- -¿Cómo se llamaban esos hombres y mujeres que Dios eligió para guiar a los israelitas a vencer sus enemigos?
- -Jueces.
- -Mientras viviera el juez que Dios eligió, los israelitas seguirían a Dios.
- -No obstante, cuando el juez que Dios eligió moría, los israelitas volverían a adorar las imágenes en vez de Dios.

Leamos Jueces 2:17-19

17-Pero los israelitas no hicieron caso a estos jueces, sino que fueron infieles al Señor y adoraron a otros dioses. Sus antepasados

habían obedecido los mandamientos del Señor; pero ellos no siguieron su ejemplo.

- 18-Cada vez que el Señor hacía surgir un juez, también lo ayudaba, y durante la vida del juez libraba a los israelitas del poder de sus enemigos, pues sentía compasión de ellos al oírlos gemir por causa de la opresión que sufrían.
- 19-Pero cuando el juez moría, ellos volvían a corromperse, y llegaban a ser peores que sus padres, sirviendo y adorando a otros dioses. No abandonaban sus malas prácticas, ni su terca conducta.
- -A pesar de que Dios castigó a los israelitas por su pecado, Él todavía los amaba y los protegía.
- -¿Por qué Dios todavía amaba y protegía a los israelitas?
- -Porque Dios le prometió esto a Abraham, Isaac y Jacob que tendrían muchos descendientes y que se convertirían en una gran nación.
- -Porque Dios prometió enviar el Salvador a través de los descendientes de los israelitas.
- -Porque Dios prometió enviar Su mensaje, a través de los descendientes de los israelitas.
- -Dios quiere que toda la gente escuche Su mensaje para que se puedan salvar.
- -¿Quién fue el último juez de los israelitas?
- -Samuel.
- -Samuel por muchos años fue un juez para los israelitas.
- -Cuando Samuel envejeció no hubo nadie que tomara su lugar porque los hijos de Samuel no creían en Dios.

Leamos 1 Samuel 8:1-3

- 1-Al hacerse viejo, Samuel nombró jueces de Israel a sus hijos.
- 2-Su primer hijo, que se llamaba Joel, y su segundo hijo, Abías, gobernaban en Beerseba.
- 3-Sin embargo, los hijos no se comportaron como su padre, sino que se volvieron ambiciosos, y se dejaron sobornar, y no obraron con justicia.

-Como Samuel estaba muy viejo y no había nadie que tomara su lugar, los israelitas se reunieron y fueron a visitar a Samuel.

Leamos 1 Samuel 8:4-6

- 4-Entonces se reunieron todos los ancianos de Israel y fueron a entrevistarse con Samuel en Ramá,
- 5-para decirle: "Tú ya eres un anciano, y tus hijos no se portan como tú; por lo tanto, nombra un rey que nos gobierne, como es costumbre en todas las naciones."
 - 6-Samuel, disgustado porque le pedían que nombrara un rey para que los gobernara, se dirigió en oración al Señor.
- -Antes que Samuel muriera, ¿Qué le pidieron los israelitas a Samuel?
- -Los israelitas le pidieron a Samuel que eligiera un rey que los gobernara.
- -¿Por qué esto entristeció a Samuel?
- -Samuel estaba triste porque los israelitas rechazaban a Dios como su rey.
- -¿Quién era el rey de los israelitas cuando fueron librados de Egipto?
- -Dios.
- -¿Quién era el rey de los israelitas cuando viajaban por el desierto?
- -Dios.
- -¿Quién era el rey de los israelitas cuando recibieron comida y agua en el desierto?
- -Dios.
- -¿Quién era el rey de los israelitas cuando se les dio la tierra de Canaán?

- -Dios.
- -Por muchos años, Dios había sido el rey de los israelitas.
- -Desde los tiempos en que Dios liberó a los israelitas de la esclavitud en Egipto, Dios había sido su rey.
- -Pero ahora los israelitas no querían más a Dios como su rey.
- -Los israelitas querían ser como la gente perversa que vivía cerca de ellos, y tener a un hombre como rey.
- -Los israelitas rechazaban a Dios como su rey.
- -Esto es lo que le dijo Dios a Samuel:

Leamos 1 Samuel 8:7-8

- 7-Pero el Señor le respondió: "Atiende cualquier petición que el pueblo te haga, pues no es a ti a quien rechazan, sino a mí, para que yo no reine sobre ellos.
- 8-Desde el día en que los saqué de Egipto, hasta el presente, han hecho conmigo lo mismo que ahora te hacen a ti, pues me han abandonado para rendir culto a otros dioses."
- -¿Qué le dijo Dios a Samuel?
- -Dios le dijo a Samuel que los israelitas no rechazaban a Samuel.
- -Dios le dijo eso porque los israelitas querían un rey. Ellos rechazaban a Dios como su rey.
- -¿Les dio Dios un rey a los israelitas?

Leamos 1 Samuel 11:14-15

- 14-Y Samuel dijo a todos: "Vayamos a Guilgal para iniciar allí el reinado.
- 15-Por lo tanto todo el pueblo se dirigió a Guilgal, y allí, en presencia del Señor, proclamaron rey a Saúl. Luego ofrecieron al

Señor sacrificios de reconciliación, y Saúl y todos los israelitas se llenaron de alegría.

- -A pesar de que los israelitas racharan a Dios como su rey, Dios les dio otro rey.
- -Su nombre fue Saúl.
- -Saúl fue el primer hombre rey de los israelitas.